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华夏早报

上头条，找华早

CHINA MORNING NEWSPAPER
华早观察 |

据统计，2018 年，潘嘉芳全年收案 447 件，审结案件 447 件，结案率 100%；
2019 年全年收案 1004 件，审结案件 993 件，结案率 98.90%；今年 1月 1日至
11 月 20 日，潘嘉芳收案 495 件，审结案件 386 件，结案率 77.98%。

　　华夏早报讯（记者 潘利求）
作为从业 30 多年的老法官，潘
嘉芳还是愿意大家称呼他为奋斗
者。他说，这样显得年轻有活力。
　　11 月 24 日，北京人民大会
堂里，庄严而肃穆，河池市中级
人民法院民一庭副庭长、快审庭
负责人的潘嘉芳，虽然已有“全
国五一劳动奖章”、“全区法院
优秀调解能手”等诸多荣誉傍身，
大小场面也见过不少，但在国家
最高荣誉殿堂，潘嘉芳还是显得
有些拘谨，为了参加这次表彰大
会，他的领奖着装反复熨烫了两
遍。
　　当天上午，全国劳动模范和
先进工作者表彰大会在北京人民
大会堂举行，潘嘉芳被授予“全
国先进工作者”称号，成为全国
法院系统 20 名获此殊荣的其中
一员，挂在胸前那枚小小的奖章，
便是奋斗者最生动的诠释。
　　每隔五年隆重表彰的全国劳
动模范和先进工作者，是党和国
家给予劳动者的最高荣誉。
　　表彰会次日，按相关安排，
获奖者从北京乘飞机到南宁后在
当地休息一晚，而潘嘉芳下飞机
后却直奔车站乘大巴返回河池，
到家已是晚上 11 时多。
　　“去北京几天，落下了不少
工作，要赶紧回来处理。”11 月
26 日上午，记者在市中级人民法
院快审庭办公室见到了伏案工作
的潘嘉芳。不大的办公区域里，
堆满了牛皮纸包装的案卷，只留
出一条小道前往他的办公桌。
　　“光环是暂时的，为民解忧
的司法工作，才是我的生活。”
　　领奖时满心欢喜，回到工作
岗位，潘嘉芳便一如从前。
　　自 2018 年 7月司法改革后，
市中级人民法院成立快审庭，潘

嘉芳身兼快审庭负责人，负责审
理全市二审民商事案件，人员本
就不多的快审庭，面对着各县
（区）法院提交上来的案卷，还
要突出一个“快”字。
　　潘嘉芳说，快审庭随司法改
革应运而生，目的是要对卷快、
送达快、结案快，让当事人切身
体会到“简案快审”的好处，最
终实现迅速处理纠纷，把更大的
冲突扼杀在萌芽中。
　　“按照最高院的规定，快审
庭审理的案件必须在 3个月内结
案，我们自己尽量压缩在 50 天
内结案。”潘嘉芳继续介绍，目
前快审庭结案效率比未设置快审
庭之前提高了近 50%。
　　据统计，2018 年，潘嘉芳全
年收案 447 件，审结案件 447 件，
结案率 100%；2019 年全年收案
1004 件，审结案件 993 件，结案
率 98.90%；今年 1月 1日至 11
月 20 日，潘嘉芳收案 495 件，审
结案件 386 件，结案率 77.98%。
　　尤其是 2019 年，潘嘉芳所
审理的案子，调解率、结案率、
当事人自动履行率，均创造了河
池中院多年历史以来个人审理及
调解结案之最。
　　这些数字背后，凝聚了潘嘉
芳无数心血，在审理案件过程中，
他对有一丝希望能调解的案件，
绝不轻易下判，即使跑再多的路，
也不厌其烦，为了能调解结案，
放弃过多个双休日，夜深人静时
常在办公室加班加点。为了寻求
公平正义，他的足迹踏遍山山岭
岭，村屯小弄。
　　2015 年以来，潘嘉芳共审理
各类案件 2485 件，结案数量为
2346 件，结案数量在全院遥遥领
先 ,其中以调解、撤诉结案 1166
件，调撤率 49.7%。此外，他还

参与调解了其他疑难复杂案件。
　　2015 年初，一起医疗损害
责任纠纷转到了潘嘉芳手中。上
诉人吴某于 2009 年 3 月在河池
市某医院进行剖宫手术生产一女
婴。这本是一件喜事，然而术后
次日，吴某突然感到双下肢（腰
部以下）麻木、乏力，脚板麻木。
治疗没有好转后，转到广西某医
院治疗，诊断为“急性脊髓炎”、
骨髓炎，最后造成六级残疾。
　　遭遇巨变的吴某起诉河池市
某医院、广西某医院“诊疗过错”
要求赔偿。一审判决后，吴某不
服判决上诉至河池市中级人民法
院。
　　该案件从纠纷发生开始，已
经超过 6年时间，双方矛盾难以
调和，特别是吴某因身体受到伤
害，更是心力憔悴。了解到本案
情况后，潘嘉芳多次深入走访调
查，不断地来回医院、吴某家、
法院之间。白天走访，晚上分析
案卷资料，汇总各方情况和诉求，
经过持续努力，潘嘉芳提出了大
家都能接受的赔偿调解协议。
　　最终，河池市某医院一次性
赔偿了吴某的各项损失43万元，
历时6年的纠纷终于画上了句号。
　　“庭里工作很忙，案子源源
不断，有时候我一天至少要调解
5件到6件。” 从业20多年以来，
先后由潘嘉芳主办及参与审理的
民事案件近万件，大多数案件以
调解方式结案，这需要他花费更
多的时间和精力与当事人沟通，
即使再苦再累，只要佩戴上法官
的徽章，他就“满血复活”。
　　潘嘉芳说，全国荣誉只是工
作的新起点，他将以此为契机，
继续做司法战线上的奋斗者。

专访全国先进工作者潘嘉芳：天平上的
奋斗者

　　中国物流与采购联合会发布数据显
示，2022 年 1 月份中国物流业景气指
数为51.1%，较上月回落1.5个百分点，
但指数水平仍继续保持在景气区间，显
示出物流业运行仍保持较强韧性。
　　分析认为，1月份，受节日因素影
响，物流业景气指数呈周期性波动，较
上月有所回落，但指数水平仍继续保持
在景气区间，实现平稳开局。从分项指
数看，业务量指数、新订单指数、资金
周转率指数、设备利用率指数、物流服
务价格指数、主营业务成本指数和业务
活动预期指数位于景气区间。
　　从行业看，铁路运输业和邮政快递
业业务量和新订单指数有明显增加。
从区域看，东部地区物流活动更加活
跃。从企业看，大型企业景气指数超过
55%，连续多月保持在 55% 以上相对高
位。
　　总体来看，受短期因素扰动影响，
物流业景气指数小幅回落，物流业运行
仍保持强劲韧性，新年开局平稳向好。
从预期来看，1月份业务活动预期指数
为 57.5%，保持在高位区间，较上月上
升 4.1 个百分点。从调查来看，多数企
业对一季度和全年保持积极预期，认为
后期走势大概率回升。
　　分析认为，从后期走势看，新订单
指数和业务活动预期指数分别为 50.5%
和 57.5%，均保持在景气水平，预示物
流活动仍将保持平稳运行的态势。

”

1 月份中国物流业景
气指数为 51.1% 实
现平稳开局

　　水利部会同国家发展改革委、财政
部、自然资源部组织开展的最新评估结
果显示，截至 2020 年底，南水北调东
中线一期工程受水区城区地下水压采量
超过 30 亿立方米，地下水水位止跌回
升，浅层地下水总体达到采补平衡。
　　南水北调东中线一期工程受水区，
涉及海河流域、淮河流域和黄河流域内
的北京、天津、河北、江苏、山东、河
南 6省市，区域面积 23 万平方公里，
人口密集，经济比较发达，水资源供需
矛盾突出。
　　南水北调工程通水以前，受水区长
期依靠超采地下水维持经济社会快速发
展，过度开采地下水导致区域地下水水
位持续下降，引发生态系统退化、地质
灾害、海水入侵等生态环境和地质问题，
严重制约经济社会可持续发展。
　　2013 年，国务院批复《南水北调
东中线一期工程受水区地下水压采总体
方案》，明确到 2020 年压减城区地下
水超采量 22 亿立方米，基本实现城区
地下水采补平衡。
　　评估结果显示，自南水北调东中线
一期工程通水至 2020 年底，受水区城
区累计压减地下水开采量 30.17 亿立方
米。2018 年至 2020 年，北京、河北等
6省市受水区浅层地下水水位基本保持
稳定。

南水北调工程受水区
地下水水位止跌回升


